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ATA n°01/2024. Aos dezessete dias do mês de janeiro de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e
quarenta e dois minutos, no miniauditório da Escola de Engenharia – EE, reuniu-se ordinariamente o
Conselho da Unidade, sob a presidência do Professor Cezar Augusto Burkert Bastos, com a presença dos
seguintes conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Antonio Domingues Brasil, Bianca Pereira Moreira
Ozório, Carlos Henrique Hernandorena Viegas, Christian Garcia Serpa, Diego de Freitas Fagundes,
Ederson Bittencourt das Neves, Ernesto Luiz Gomes Alquati, Felipe Kevin Correia Luz, Jeferson Avila
Souza, José Antônio Scotti Fontoura, José Francisco Almeida Souza, Karina Retzlaff Camargo, Milton
Luiz Paiva de Lima, Régis Pinheiro Maria e Rodrigo Rocha Davesac. Ausentes os conselheiros: Francielle
Blota de Oliveira, Karolyna Brugnara Mello e Rita de Cássia Gnutzmann Veiga. Justificadas as ausências
dos conselheiros: Ana Paula Gomes, Cláudio Rodrigues Olinto, Débora Martins Machado, Fábio Augusto
Pires Borges, Jorge Luiz Oleinik Nunes, Luciano Lopes da Silva, Luciano Volcanoglo Biehl, Márcio
Wrague Moura e Maurício de Oliveira Silva. Antes de dar início aos assuntos da pauta, o Prof. Cezar
apresentou ao Conselho o novo servidor, Alex Sander Amorim da Costa, técnico em mecânica, que atuará
de imediato nos laboratórios de Criatividade e de Modelagem e Protótipos. Alex fez uma breve
apresentação sobre sua trajetória acadêmica e profissional e se colocou a disposição para estabelecer uma
relação de cooperação com os outros laboratórios. Outrossim, o Prof. Cezar solicitou uma alteração no
décimo terceiro item de pauta a fim de acrescentar a oferta de disciplinas do PPGEO, o que foi aprovado
pelo Conselho. Destarte, o Prof. Cezar prosseguiu a reunião com o Primeiro assunto: Aprovação da Ata
19/2023 – EE. A ata foi previamente enviada aos conselheiros. Colocado o documento em votação, foi
aprovado, por unanimidade. Segundo assunto: Parecer CP 117/2023 – Projeto de Extensão intitulado
“Reciclagem do alumínio: Uma contribuição da fabricação mecânica para a busca do
desenvolvimento sustentável” – Prof. Ederson Bitencourt das Neves. O Prof. Cezar fez a leitura do
Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação. Este projeto tem como objetivo geral a
formação extensionista de alunos de Graduação dos cursos de Engenharia Mecânica, Engenharia Mecânica
Naval e Engenharia Mecânica Empresarial, e seu objetivo específico é a instrução de aspectos
relacionados à reciclagem de alumínio, projeto e construção de produtos pelo processo metalúrgico de
fundição. Assim, o Parecer foi colocado em votação, tendo sido aprovado por unanimidade. O Prof. Cezar
acrescentou que os projetos de extensão que estão ligados à curricularização da extensão também foram
analisados e discutidos pela comissão interna da EE. Terceiro assunto: Parecer CP 118/2023 – Projeto
de Extensão intitulado “Estudos direcionados a problemas de trânsito e transporte” – Prof.ª Ana
Maria Volkmer de Azambuja. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi
favorável à aprovação. O objetivo geral do projeto é envolver o estudante de graduação em atividades de
extensão voltadas a problemas de trânsito e transporte. Assim, o Parecer foi colocado em votação, tendo
sido aprovado por unanimidade. Quarto assunto: Parecer CP 120/2023 – Projeto de Extensão
intitulado “Os serventes na construção civil: qualificação desses profissionais” – Prof.ª Flavia Costa
de Mattos. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação. O
objetivo geral do projeto é desenvolver e aprimorar as habilidades técnicas e práticas dos serventes de
obras, capacitando-os para desempenhar suas funções de maneira eficiente e segura, implementando
práticas sustentáveis e o fortalecimento de habilidades socioemocionais, visando elevar a qualidade das
construções. Assim, o Parecer foi colocado em votação, tendo sido aprovado, por unanimidade. Quinto
assunto: Parecer CP 122/2023 – Projeto de Extensão intitulado “Implantação de Sanitários em
comunidades carentes - Parte I” – Prof. Jorge Luiz Saes Bandeira. O Prof. Cezar fez a leitura do
Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação. Este projeto de extensão propõe como sua
primeira parte a elaboração do levantamento das condições dos locais a serem implantados os futuros
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sanitários. Também será verificado, em relação aos terrenos, as possíveis incompatibilidades com outra
parte da habitação, existência e condições do fornecimento de água, esgoto, etc, nos locais de
implementação do projeto. Assim, o Parecer foi colocado em votação, tendo sido aprovado por
unanimidade. Sexto assunto: Parecer CP 123/2023 – Projeto de Extensão intitulado “Fundamentos de
Eletricidade Residencial” – Prof. Vitor Mauro Fiori. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando
que o mesmo foi favorável à aprovação. O objetivo geral do projeto é capacitar pessoas da comunidade de
Rio Grande, que trabalhem com dispositivos e instalações elétricas, habilitando-os ao mercado de
trabalho, ao mesmo tempo, proporcionar uma experiência muito rica aos estudantes dos cursos de
engenharia, ao promover uma integração entre a Universidade comunidade. Assim, o Parecer foi colocado
em votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Sétimo assunto: Parecer CP 125/2023 – Alteração
no plano de trabalho do Projeto de Extensão intitulado “Avaliação da estabilização das deformações
do solo mole de fundação do pavimento do Lote 1 do corredor BRT Transoeste” – Prof. Diego de
Freitas Fagundes – Ad referendum. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi
favorável à aprovação, a qual se deu ad referendum  do Conselho por questões de prazo. A alteração de
Plano em tela apenas posterga a data de fim do projeto e faz ajustes em algumas de suas rubricas. Assim, o
ad referendum  foi colocado em votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Oitavo assunto: Parecer
CP 126/2023 – Alteração no plano de trabalho do Projeto de Extensão intitulado “Caracterização do
comportamento mecânico para materiais sintéticos e metálicos” – Prof. Carlos Eduardo Marcos
Guilherme – Ad referendum. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi
favorável à aprovação, a qual se deu ad referendum  do Conselho por questões de prazo. A atualização de
plano de trabalho apenas inclui uma docente e discentes na equipe executora do projeto, informa os
servidores da EE que se tornaram bolsistas e atualiza uma descrição e justificativa de uma rubrica. Assim,
o ad referendum foi colocado em votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Nono assunto: Parecer
CP 01/2024 – Autorização de participação no Projeto de Extensão intitulado “Monitoramento
Permanente na Bacia Hidrográfica Mirim-São Gonçalo para construção de diagnóstico ambiental”
– Prof.ª Karina Retzlaff Camargo. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi
favorável à autorização. A participação da docente Karina Camargo no projeto se insere no contexto de
uma promissora parceria com entidades vizinhas no monitoramento ambiental da Bacia Hidrográfica
Mirim – São Gonçalo. Conforme menciona a docente em sua solicitação, suas atividades no projeto não
prejudicarão suas atividades de ensino, pesquisa e extensão na Universidade, assim como permitirá acesso
a importante fonte de dados e a aquisição de experiência prática para alunos da FURG que virão a ser
envolvidos em atividades de IC sobre os temas do projeto Assim, o Parecer foi colocado em votação, tendo
sido aprovado por unanimidade. Décimo assunto: Parecer CP 02/2024 – Projeto de Extensão intitulado
“Estágios não obrigatórios em Engenharia Civil como ação de extensão” – Prof.ª Carla Silva da
Silva. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação. O
projeto de extensão apresentado tem por objetivo contribuir para a solução de problemas de interesse da
sociedade, através da aplicação de conhecimentos técnicos adquiridos no ambiente acadêmico, que
envolvam ações de conscientização, capacitação, difusão de informação, tecnologia e cultura, consultorias
e emissão de laudos técnicos entre outros, sob a supervisão de um profissional habilitado na área de
engenharia civil ou arquitetura. Assim, o Parecer foi colocado em votação, tendo sido aprovado por
unanimidade. Décimo primeiro assunto: Parecer CP 03/2024 – Projeto de Extensão intitulado
“Educação Ambiental: enfoque qualidade da água para consumo humano; gestão de resíduos
sólidos e contaminação de solo e água” – Prof.ª Carla Silva da Silva. O Prof. Cezar fez a leitura do
Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação. O objetivo geral do projeto de extensão é
promover uma reflexão sobre os fatores relacionados por meio da produção e divulgação de conteúdos que
abordem a sustentabilidade urbana na sua dimensão ambiental a fim de contribuir para uma nova
consciência sobre a necessidade da preservação dos recursos naturais hídricos. Assim, o Parecer foi
colocado em votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Décimo segundo assunto: Indicação
01/2024 da Presidência – Representação da EE na Comissão Permanente de Processo
Administrativo Disciplinar – CPPAD/FURG. O Prof. Cezar fez a leitura da indicação, informando que a
Comissão Permanente de Processo Administrativo Disciplinar, solicitou à Escola de Engenharia a
indicação de representante para um novo mandato de dois anos. O atual representante da EE, prof. Marcio
Ulguim Oliveira demonstrou interesse em manter-se na representação. Diante disso, indicou-se a
recondução do Prof. Marcio Ulguim Oliveira como representante da Escola de Engenharia na Comissão
Permanente de Processo Administrativo Disciplinar – CPPAD no período de janeiro de 2024 a dezembro
de 2025. Assim, a indicação foi colocada em votação, tendo sido aprovada por unanimidade. Décimo
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terceiro assunto: Oferta das disciplinas do Programa de Pós Graduação em Engenharia Mecânica e
do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Oceânica – 1º semestre de 2024. Conforme
autorizado, o item inclui a oferta do PPGEO (mestrado e doutorado) para o 1º semestre de 2024. As
relações de disciplinas a serem ofertadas pela Unidade para os dois Programas, acompanhadas do número
de vagas e professores escalados, foram lidas pelo Prof. Cezar. Após a leitura as ofertas das disciplinas
foram colocadas para deliberação e aprovadas por unanimidade. Décimo quarto assunto: Solicitação
para a realização de atividade externa de consultoria na empresa TAURUS S.A – Prof. Jorge Luis
Braz Medeiros. O Prof. Cezar leu o requerimento do docente em epígrafe, que solicita autorização do
Conselho para exercício de atividade externa remunerada em caráter esporádico na empresa TAURUS. Tal
requerimento detalha a participação na atividade de sua área de expertise, carga horária dedicada e
atendimento a legislação vigente, assim se compromete que tal atividade não interfere em suas atividades
docentes no ensino, pesquisa e extensão. Também destaca o reflexo positivo da atividade nas relações
Universidade-Empresa. Assim, a solicitação foi colocada em votação, tendo sido aprovada por
unanimidade. Décimo quinto assunto: Solicitação para a realização de atividade externa de
consultoria na empresa Ganado Assessoria Agropecuária – Prof. Ricardo Gonçalves de Faria
Corrêa. O Prof. Cezar leu o requerimento do docente em epígrafe, que solicita autorização do Conselho
para exercício de atividade externa remunerada em caráter esporádico na empresa de pequeno porte
Ganado Assessoria Agropecuária. Tal requerimento detalha a participação na atividade de sua área de
expertise, carga horária dedicada e atendimento a legislação vigente, assim se compromete que tal
atividade não interfere em suas atividades docentes no ensino, pesquisa e extensão. Também destaca o
reflexo positivo da atividade nas relações Universidade-Empresa. Assim, a solicitação foi colocada em
votação, tendo sido aprovada por unanimidade. Décimo sexto assunto: Assuntos gerais: O Prof. Cezar
informou sore o memorando recebido do CGTI/PROITI que solicita às Unidades Acadêmicas e
Administrativas que elenquem e encaminhem suas demandas de TI. A CIAP da EE será encarregada de
levantar e compilar as demandas da Unidade. Outro assunto discutido foi a necessidade de dados pessoais
sensíveis na inscrição em processos seletivos e na plataforma SINSC. Houve manifestações dos profs.
Ernesto e José Francisco, trazendo a discussão do tema no CONSUN e do prof. Jeferson, que se deparou
com a questão quando do processo seletivo para ingresso no PPGEO em 2024. Sobre o tema o Prof. Cezar
se comprometeu a buscar informações. O Prof. Rodrigo sugeriu que as datas dos os exames fiquem em
maior destaque no site da EE. Destarte, nada mais tendo a deliberar, o Prof. Cezar Bastos encerrou a
reunião às onze horas e dezesseis minutos, da qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof.
Cezar, que presidiu a reunião, e por mim, Taise Barcellos Rodrigues, que a secretariei.

 

 

 TAISE BARCELLOS RODRIGUES                                      CEZAR AUGUSTO BURKERT BASTOS

        Assistente em Administração                                                                         Diretor

Documento assinado eletronicamente por Cezar Augusto Burkert Bastos , Diretor, em 19/01/2024, às
17:02, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8
de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Taise Barcellos Rodrigues, Servidora, em 19/01/2024, às
17:10, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8
de outubro de 2015.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://sei.furg.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&acao_origem=documento_conferir&lang=pt_BR&id_orgao_acesso_externo=0
informando o código verificador 0165250 e o código CRC 41E3E527.

Referência: Caso responda este documento Ata de Reunião, indicar o Processo nº 23116.000748/2024-96 SEI nº 0165250
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